

Cugnaux le 17 septembre 2009

Monsieur le Maire de CUGNAUX

Philippe GUERIN

Maire
Vice Président de la Région Midi-Pyrénées
Mairie de Cugnaux

Mairie de Cugnaux Hôtel de Ville - 31270 Cugnaux Tél. 05 62 20 76 20 Fax 05 62 20 76 00 philippe.guerin@mairie-cugnaux.fr

Ensemble de la population cugnalaise

Madame, Mademoiselle, Monsieur, Chers concitoyens

Comme vous le savez le ministère de la Défense a décidé, il y un an, de fermer la base aérienne de Francazal. Les élus ont été mis devant le fait accompli. Cette fermeture sera effective le 1er septembre 2010. L'annonce brutale de la fermeture de ce site, qui fait partie de notre patrimoine depuis 75 ans, engendre des interrogations légitimes mais aussi des commentaires divers et variés. C'est pourquoi il me paraît indispensable aujourd'hui de venir vous exposer l'état actuel du dossier et ce, dans la plus grande transparence, sans polémique.

L'Etat, propriétaire des terrains situés sur notre commune et celles de Portet -sur -Garonne et Toulouse a mandaté les cabinets Devillers/OGI/DTZ pour mener une étude de reconversion du site en matière d'urbanisation et d'industrialisation. La direction générale de l'Aviation Civile, quant à elle, examine les conditions de reconversion aéronautique. Les conclusions de ces études ne seront connues qu'à la fin de cette année. Nous avons demandé, comme les élus des autres collectivités concernées, à être associés à cette démarche dans le cadre d'un comité de pilotage.

Lors des réunions du comité de pilotage, j'ai défendu clairement la position de la commune en refusant toute nuisance supplémentaire et en insistant sur le caractère urbain de notre territoire. J'ai également précisé qu'il ne saurait être question d'y implanter une aire de grand passage pour les gens du voyage. J'ai en outre signifié que le plan d'exposition au bruit avait été, avec l'accord de toutes les associations de défense de l'environnement, réduit il y a deux ans à 16.500 rotations par an (à titre de comparaison plus de 100.000 rotations sont actuellement observées sur Blagnac) et qu'il ne pouvait plus être augmenté en raison du caractère déjà fortement urbanisé des abords de la base.

Cette situation crée aujourd'hui parmi nos concitoyens de logiques interrogations, voire des inquiétudes. Certains membres de l'opposition municipale ont créé un collectif; cette décision leur appartient. En revanche la reconversion du site de Francazal ne saurait être l'objet de querelles politiciennes. L'enjeu est important pour tout le grand ouest toulousain. Une opportunité unique s'offre à notre territoire dont la clé, du fait des caractéristiques foncières et militaires du site, est dans les mains de l'Etat. Le rôle des collectivités locales est malheureusement limité et soumis au bon vouloir de l'Etat. Il n'empêche que nous nous battrons avec nos collègues, pour faire prévaloir et défendre les intérêts des populations des communes impactées par cette reconversion. C'est à ce titre que le président du Grand Toulouse m'a confié le suivi de ce dossier en liaison avec le maire de Portet - sur-Garonne. Nous étudièrons dans le plus grand détail toutes les possibilités.

Voici l'état d'avancement actuel du dossier. Je ne manquerai pas de vous tenir informés dès que j'aurai connaissance de nouveaux éléments. Dès que les rapports des études nous seront transmis, nous aurons l'occasion de venir vous les présenter lors d'une réunion publique. De plus, l'ensemble des informations en notre possession sera disponible sur le site internet de la ville : www.mairie-cugnaux.fr.

Je vous prie de croire , Madame, Mademoiselle, Monsieur, Chers concitoyens en l'assurance de mes salutations dévouées et les meilleures.

Tra nucerement

Tury: CUERIN